



HOMELIE 176

26 mai 2017

L'Ascension
du Seigneur

Mt 28, 16-20

L'Ascension du Christ est profondément liée à sa Résurrection. Le mystère pascal que nous célébrons déjà depuis plusieurs semaines est un tout. La Passion, la Mort, la Résurrection, l'Ascension et la Pentecôte sont les composantes de ce tout. Autant dire que si quarante jours après la

Résurrection nous fêtons l'Ascension² du Seigneur, la chronologie des événements n'est pas si simple. Mais bien plus qu'un événement, la fête de l'Ascension célèbre le mystère de l'accomplissement de la Paque dans le corps ecclésial tout entier. Le temps ici n'est pas une mesure, il est croissant.

L'Ascension termine une période celle de la mission du Fils de Dieu dans le temps et dans l'espace des hommes. Dans le récit des Actes nous entendons Jésus Ressuscité annoncer solennellement qu'il reviendra à la fin de l'histoire terrestre ; pour le moment l'Ascension est le signe de sa montée auprès du Père. Pendant quarante

3
jours, Jésus ressuscité se montre
à ses disciples tout en les encourageant à devenir eux-mêmes les responsables de la mission dans le monde.

Ces quarante jours sont une quarantaine symbolique, une durée que l'on retrouve souvent dans la Bible : c'est le temps de l'épreuve, de la rencontre. Ici, c'est fondamentalement le temps de la nouveauté. Tout est accompli, désormais les disciples vont se voir investis de la responsabilité de la mission. L'Église est fondée à ce moment-là. Comme le dira Paul dans sa lettre aux Éphésiens :
« Le Christ est la tête de l'Église qui est son corps, et l'Église est l'accomplissement total du Christ... »
Celle est la fête de l'Ascension.

4
Certes, nous croyons en la Résurrection du Christ et au don d'amour de Dieu dans l'ensemble du mystère pascal ; pourtant le mystère de l'Ascension met à l'épreuve notre foi. Non pas en raison du fait même, mais à cause de ses conséquences pratiques : il nous pousse en fait à nous interroger sur les répercussions qu'ont ces événements de Pâques sur notre foi. Jésus révèle à ses disciples ainsi qu'à nous-mêmes notre propre responsabilité, celle du témoignage de la présence invisible du Christ.
Évidemment, cette mission ne sera correctement menée que parce que l'Église aura accueilli l'Esprit que le Christ promet : Vous allez recevoir une force, celle du Saint-Esprit qui viendra sur vous. Alors vous serez mes témoins... »

Probablement nous reconnaissons — ⁵ —
nous dans les apôtres. Comme nous
sans bien comprendre, ils sont les
garants de l'annonce du Christ, se
sachant pourtant bien incapables s'ils
ne reçoivent pas l'Esprit Saint. C'est
l'Esprit du Christ qui travaillait au
cœur des apôtres comme il oeuvre aujourd'
hui dans l'Église. Dans quelques jours
nous célébrerons la Fête de la Pentecôte
pour signifier cette présence agissante.

De la même manière que
le Seigneur ressuscité demande à ses
apôtres d'enseigner et de "faire" des
disciples, l'Église qui est le corps du
Christ, nous envoie dans le monde en
tant que baptisés pour annoncer les
commandements du Christ, commande-
ments d'amour, la vie dans les béatitudes.

Nous avons à être des "artisans de ⁶
paix". La paix trouve sa source dans
en la résurrection du Christ.
L'Ascension est le jour où nous dé-
cidons en notre âme et conscience d'être
de véritables témoins de la présence du
Christ en nous, dans notre cœur,
par l'Esprit qu'il nous envoie et qui
le révèle.
C'est là toute la signification de
notre vie de croyants de telle sorte que
nous vivions l'existence de l'homme
nouveau dans le dynamisme du Christ
Ressuscité.